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Эту почётную миссию достойно не-
сут солдаты нашего района. Большая 
работа ведётся по патриотическому 
воспитанию подрастающих защитни-
ков Отечества.

Начальник отдела военного комисса-
риата Тюменской области по Тобольску и 
Тобольскому району И.А. Заволовский 
сообщил, что до 31 декабря нынешнего 
года на учёт поставят около 600 семнад-

Служить России
Фания ГИЛЬМАНОВА

Как повысить интерес у 
учащихся образовательных 
учреждений к изучению                       
иностранного языка и мировой 
культуры? Этот вопрос волнует 
каждого учителя-лингвиста.

Выявить знания учащихся                    
среднего звена помог первый 
открытый конкурс «Полиглот», 
недавно состоявшийся в образова-
тельных учреждениях Тобольского 
района. В нём участвовали более     
30 школьников из пятых-шестых 
классов. Победителем конкурса, 
который проходил в несколько                
туров, стала шестиклассница                
Алина Калбаева (Ворогушинская 
школа, учитель Р.Ш. Гарифуллина), 
набравшая самый высокий балл - 41. 
У Виктории Красноглазовой                     
(Байкаловская школа, учитель                
С.А. Минина) и Ирины Галковой 
(Бизинская школа, учитель                    
И.А. Щеберева) по 39 баллов.

Экзамен 
для полиглотов
Клара ЛАрИНА

На этой неделе Тюмень 
принимает участников второго 
этапа VII зимней Спартакиады 
учащихся России по биатлону. 
Состязания проходят на базе 
областного центра зимних видов 
спорта «Жемчужина Сибири».

Честь Тюменской области                        
на них защищают воспитанники 
центра подготовки спортивного 
резерва Луизы Носковой, в том                    
числе наши земляки Екатерина 
Санникова из Санниково и Илья 
Новопашин из Прииртышского. 
Минувший год был успешным для 
ребят. На соревнованиях в Екатерин-
бурге они выполнили норматив 
мастера спорта.

Несмотря на серьёзную                          
конкуренцию, ведь на соревнования 
приехали перспективные, подающие 
надежды молодые спортсмены, 
надеемся, что тюменская школа 
оправдает звание сильнейшей.                  
А землякам желаем удачи!

Лёгкой 
дистанции!

цатилетних ребят - будущих призывни-
ков. Очередной призыв начнётся пер-
вого апреля и продлится до 15 июля. 
Сейчас парни проходят медицинские ко-
миссии, многие юноши будут направлены 
на дополнительные осмотры.

Помимо этой основной работы в год 
70-летия Великой Победы в ДОСААФ 
стартовал месячник по патриотическому 
воспитанию подрастающего поколения, 
посвящённый юбилейной дате. И.А. За-
воловский считает, что «…пока жива 

история в лице наших ветеранов, необхо-
димы встречи детей с людьми, испытав-
шими на себе тяготы и лишения. Они рас-
сказывают о своей жизни - об этом надо 
знать. Нам есть о чём помнить и чем гор-
диться. Война коснулась каждой семьи. 
Все эти мероприятия - дань памяти».

Накануне Дня вывода советских войск 
из Афганистана Игорь Альбертович по-
здравил всех, кто защищал интересы 
страны в разные годы, кто служил и слу-
жит в рядах Российской армии, и поже-
лал всем мирного неба над головой.

С 26 февраля по 7 марта            
Почта России проводит декаду 
досрочной подписки на газеты    
на второе полугодие 2015 года. 
На региональные и местные        
СМИ она планирует снизить      
цены на 10%. 

В дальнейшем подписная цена 
может стать выше нынешней. 
Воспользуйтесь шансом заплатить 
меньше.

Сердце жжёт Афган…
15 февраля - День вывоДа российских войск из афганистана

Военные дороги капитана Бабия
Клара КУТУМОВА, 
фото Тимура КАрЫМОВА

Год назад в Прииртышском на цере-
монии вручения юбилейных медалей 
воинам-афганцам в честь 25-летия 
вывода российских войск из Афгани-
стана моё внимание привлёк невысо-
кого роста, уже немолодой защитник 
Отечества. На груди интернационали-
ста, одетого в военный камуфляж, - 
внушительный комплект наград.

Он держался просто и скромно, но бук-
вально во всём - походке, сдержанном ру-
копожатии, когда принимал награду, чув-
ствовались достоинство человека, немало 
повидавшего на своём пути, офицерская 
выправка и сила духа. Да, действительно, 
оказалось, что Анатолий Петрович Бабий 
(на снимке) один из немногих афганцев, 
живущих в Тобольском районе, носит офи-
церское звание. А если точнее, капитан  

Бабий - кадровый военный, который отдал 
службе в армии около двух десятков лет. 
Афганистан в его военной биографии за-
нимает особое место. Он служил там, ког-
да всё только начиналось…

Вообще-то мальчишка с немного стран-
ной фамилией Бабий (польско-еврейских 
корней, по словам офицера запаса), вы-
росший в вагайском посёлке лесозагото-
вителей Первомайка, не мечтал о военной 
карьере. Его отец работал в леспромхозе, 
а мать трудилась на местном лесозаводе. 
Продолжить семейную династию после 
окончания десятилетки хотел и Анатолий. 
Но первым делом, как считал он, после 
школы нужно выполнить воинский долг. 
Готовился к службе основательно, зани-
мался спортом, любил выделывать вся- 
кие сальто на турнике и «козле».

В мае 1973 года, получив повестку, Ана-
толий ушёл в армию. Службу начинал         
в Московском военном округе. Потом      

Как с юмором заметил Анатолий Петрович, 
«вышли в поле, развернулись, как положе-
но по военному штату, и вперёд». Штаб ди-
визии стоял в провинции Шинданд. А отряд,  
в составе которого была рота Бабия, после 
трёхдневного перехода занял позиции ря-
дом с перевалом Мирали.

- Прошли тихо, ситуацию сверху кон-
тролировали вертолётчики, - вижу, что 
воспоминания даются нелегко бывшему 
сапёру, каждое слово он как бы нехотя вы-
давливает из себя. - 31 декабря догнали 
свой батальон, так что новый 1980 год 
встречали уже в Афганистане. В общем-
то, попали в спокойный район. Перед нами 
была поставлена задача охранять пере-
вал, но приходилось и дороги восстанав-
ливать, и технику готовить.

- Служба проходила без особых проис-
шествий, - продолжает свой рассказ Анато-
лий Петрович, - ну, если не считать частых 
перестрелок. Да, ещё в горах тяжело при-
ходилось, но старались вернуться к месту 
дислокации. Жили в палатках. 

Окончание на 2 стр.

оказался в Венгрии. Чем-то же 
привлёк армейских командиров 
внешне ничем не примечатель-
ный, но очень выносливый и не-
многословный солдат. Посыпа-
лись предложения учиться в во-
енных училищах.

- Уговаривали поступить в Ле-
нинградское подводное военное 
учебное заведение, - говорит ка-
питан запаса, - предлагали пойти 
в авиацию. Но я после отпуска на 
родину решил учиться поближе к 
дому: в 1975 году поступил в Тю-
менское военно-инженерное ко-
мандное училище имени марша-
ла инженерных войск Прошлякова.

В 1979-м выпускник ТВВИКУ, 
командир взвода, новоиспечён-
ный младший лейтенант Бабий 
получил назначение в самую юж-
ную точку тогдашнего СССР, в     
г. Кушку. Приехал к месту службы 
уже семейным человеком, здесь у 
офицера вскоре родился сын.

А потом для совсем юных ко-
мандиров и ребят, только надев-
ших военную форму, - прозвучало 
короткое, но хлёсткое, как выстрел, 
слово «война». Началась афган-
ская кампания, оказавшаяся одной 
из самых кровопролитных в со-
временной истории нашей страны 
после Великой Отечественной.

В армии приказы не обсужда-
ются. Дивизия, где служил ком-
взвода Бабий, была переброшена 
в чужую страну уже в конце года. 

Губернатор Владимир Влади-
мирович Якушев предложил 
изменения в областной закон 

«О бесплатном предоставле-
нии земельных участков гражда-
нам, имеющим трёх и более 
детей».

Они предусматривают право на 
первоочередное предоставление 
участков и семьям с детьми-
инвалидами, а также с родите-     
лями-инвалидами.

По сообщению пресс-службы 
губернатора, основная цель попра-
вок - социальная поддержка много-
детных семей и обеспечение прав 
граждан с ограниченными возможно-
стями здоровья.

Земля не только 
многодетным
Галина ГрЕБЕНЩИКОВА
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Однажды сидим у телевизора, а тут пулемётная оче-

редь… Ладно, успели сориентироваться, все живы 
остались. В отряде у нас в основном были солдаты бы-
валые, «партизаны». Ну, а молодым, необстрелянным 
я всё время говорил: «Не суйтесь куда не надо!». При-
слушивались, потому обошлось. Через два года верну-
лись на Родину живыми-здоровыми.

Но повезло в Афгане не всем. Погиб во время сапёр-
ных работ его однокурсник и тёзка Толя Осипов, весё-
лый, спортивный парень из Тобольска, с которым четы-
ре года делили казарменный быт в училище… О его ги-
бели Анатолий узнал уже в части. Он так любил свою 
профессию, жизнь! 

За выполнение долга в Афганистане боевой офицер 
был награждён медалями «За боевые заслуги», «От 
благодарного афганского народа», «Воину-интерна-
ционалисту», множеством юбилейных наград. Вернув-
шись из горячей точки, Анатолий Бабий продолжил 
службу в Прибалтике. Сапёрный полк, в котором он на-
ходился, стоял в Каунасе. Затем кочевая военная жизнь 
привела его на Дальний Восток, где офицер служил в 
мотострелковом полку. Камчатка, Северные Курилы… 
Объехав полвостока, семья Бабий вернулась в При-
балтику. В 1989 году, когда в республике началось 
смутное время, полк расформировали.

После окончания военной службы Анатолий решил 
вернуться на родину. Так оказался в Тобольске, куда 
переехала его мать. Ей с большим трудом удалось ре-
шить жилищный вопрос сына, обменять его квартиру в 
Каунасе на жильё в Тобольске. Здесь бывший военный 
начал работать по самой мирной профессии строите-
лем, трудился на многих объектах. Уйдя на пенсию, ре-
шил строить дом в Ломаевой. Пригодились рабочие на-
выки, хотя сегодня это дело очень хлопотное.

Пятнадцатое февраля для офицера запаса, как и для 
всех ребят, прошедших школу Афгана, - особая дата. Он 
считает своим долгом встретиться с бывшими афганца-
ми, которых объединяет воинское братство. Ездит на 
встречи в родное училище, чтобы вспомнить с друзьями-
однокашниками армейскую службу, мужскую дружбу, не 
раз выдержавшую экзамен и на жизнь, и на смерть…

«Ледянка» 
для деревьев

к 70-летию ПобеДы

Вера АНИКЕЕВА, фото Тимура КАрЫМОВА

Более семидесяти лет прошло, но не заросла 
травой просека в хмелёвских лесах, по которой в 
суровые военные зимы пролегала ледяная до-
рога к ближайшей речке.

Во время войны в бо-
гатейших лесных угодьях 
Байкаловского района 
были организованы ле-
созаготовки. Девчонки и 
мальчишки из Хмелёвой, 
Елани и Кутарбитки вы-
полняли тяжёлую рабо-
ту - пилили лес для фрон-        
та, для грядущей Победы. 
Эту школу жизни прошла 
и А.П. Лобастова, педа-
гог, ветеран труда.

Александра Проко-
пьевна рассказывает:

- Мы, тринадцати- и 
пятнадцатилетние дев-
чонки, жили в бараке, ко-

торый специально построили, и пилили лес. Трудно было, 
но не унывали, подтрунивали друг над другом, даже ча-
стушку сочинили: «Надоели нам бараки, надоели коеч-
ки, а больше всего нам надоели лесозаготовочки!».

Основной транспорт на лесозаготовках - лошади. 
Им надо памятник поставить. Срубленный лес вывози-
ли к речке Шестаковка. Стволы складывали на сани, а к 
ним прикрепляли санки, чтобы длинное дерево не воло-
клось по дороге. А чтобы увезти больше и облегчить 
проход для лошади, дорогу поливали. Специальный че-
ловек с бочкой воды дежурил на «ледянке». Лошади 
же, везущие большой-большой воз с лесом на Шеста-
ковку, были подкованы и не скользили.

Вывезенные из леса деревья сваливали, из них дела-
ли плоты. Весной, как вода поднималась, по речке сплав-
ляли плоты. В Тюмень или Омск - не знаю.

Так эта «ледянка» - столько лет после войны прош-
ло - до сих пор не заросла! Люди ходят в ту сторону, а 
это около 17 километров от Хмелёвой, за грибами и 
ягодами. А вот в непогоду там только на тракторе мож-
но проехать.

Сердце жжёт 
Афган…

«Вперёд со скромной 
уверенностью»

Пресс-конференция

Сегодня предприятие 
обслуживает 64 маршрута. 
За минувший год оно пере-
везло 16 миллионов чело-
век, что примерно на мил-
лион меньше, чем за пре-
дыдущий период. Строи-
тельство «Полимера» за-
вершилось, и пассажиров-
строителей не стало - факт 
неприятный, но прогнози-
руемый.

Международная сеть  
Тобольского ПАТП самая 
большая в Тюменской об-
ласти - несколько маршру-
тов в Казахстан и по близ-
лежащим регионам. В 2014-м 
открыли новые маршруты 
« Т о б о л ь с к - Р о щ и н о » , 
«Тобольск-Голубые озёра» 
(летний). Среди достижений 
ПАТП С.В. Кугаевский отме-
тил, что по проценту выпол-
нения рейсов предприя-    
тие одно из лучших в обла-
сти - показатель составил  
99,98%. Что касается То-
больского района, план вы-
полнен на 100% - уникаль-
ный случай за всю историю.

Однако в минувшем году 
долго муссировалась тема 
снятия ряда рейсов. Поче-
му это произошло?

- Ни один востребован-
ный рейс не был сокра-
щён, - прокомментировал 
ситуацию С.В. Кугаевский. - 
Уже в этом году по просьбе 
администрации района по-
ставили два рейса в При-
иртышский (в выходной день 
на шесть утра). Несколько 
выходных автобус ездил - 
два пассажира в одну сторо-
ну, один - в другую...

Да, тут задумаешься об 
экономической целесо-
образности.

На предприятии трудят-
ся 706 человек (280 води-
телей, из них шесть деву-
шек; 177 кондукторов, в том 
числе семь мужчин). Сред-
няя зарплата по предприя-
тию составляет 26,9 тыся-
чи рублей.

С.В. Кугаевский посето-
вал, что это ниже, чем по 
городу (более 37 тысяч руб-
лей). Недостаток водите-
лей и кондукторов наблю-
дался. Если раньше в тече-
ние года обучали по пять-
семь водителей, то в прош-
лом подготовили 14. Обу-
чение прошло при финан-
совой поддержке центра 
занятости, который возме-
стил затраты в объёме 66 
тысяч рублей (за одного че-
ловека) из 80. Как заметил 
С.В. Кугаевский, если бы 
кадры не готовили ежегод-
но, с водителями была бы 
катастрофа. Кондукторов 
(порядка 25 человек) наби-
рают на вахту из Уватского 
и Вагайского районов, Кур-
ганской области. Судя по 
всему, их уровень заработ-
ной платы вполне устраи-
вает. А летом трудоустрои-
ли студентов - 32 человека. 
Некоторые из них прорабо-
тали по два месяца.

Журналисты вместе с 
руководством автопред-
приятия порадовались, что 
в феврале на трассы вый-

Елена ЛИМОрЕНКО, 
фото Тимура КАрЫМОВА

дут 16 новых маломестных 
автобусов марок «ЛИАЗ» и 
«Мерседес». Вечером они 
отправятся по тем марш-
рутам, где небольшая за-
грузка .  Возможно,  при 
условии софинансирова-
ния будут приобретены 
ещё 16 новых автобусов, 
предназначенных для пе-
ревозки инвалидов и ма-
мочек с колясками.

За прошлый год транс-
портный парк значительно 
обновился.  На сегодня 
средний возраст автобусов 
(а их 160) составляет при-
мерно семь с половиной 
лет. Директор предприятия 
особо отметил, что на Ле-
вобережье жителей района 
обслуживает новый транс-
порт. Однако на этой тер-
ритории есть большая про-
блема - отсутствуют автоза-
правочные станции. Мы не 
единожды слышали о том, 
что есть инвестор, готовый 
построить станцию и кафе. 
Однако дальше разговоров 
дело пока не пошло.

В о л н у е т  д и р е к т о р а 
ПАТП и то, что 70% под-
вижного состава предприя-
тия ночью находится не в 
тёплых гаражах, а на ули-
це. Чтобы общественный 
транспорт нормально заво-
дился в морозы, установ-
лены две линии воздушно-
го газового подогрева.

дачники отправятся в свои 
загородные владения. Как 
заверили представители 
перевозчика, нынче все 
пригородные (дачные) 
маршруты сохранятся. Кро-
ме того, как и в прошлом 
году, сезон продлится до 
15 октября (ранее перевоз-
или до 1 октября). Что не-
плохо и для селян, живу-
щих в пригороде.

Самый, наверное, живо-
трепещущий вопрос - повы-
шение стоимости проезда. 
С 1 марта на городских 
маршрутах она составит 18 
рублей (сейчас - 16, при се-
бестоимости провоза пас-
сажира 24 рубля), а на при-
городных (в т.ч. по Тоболь-
скому району) и междуго-
родних маршрутах с 1 ян-
варя десятипроцентная 
наценка уже состоялась. 
Сегодня стоимость проез-
да в частности по району 
исчисляется по 1,67 рубля 
за один километр пути. 
Междугородние поездки 
уже сейчас довольно до-
роги. Если их стоимость 
вырастет ещё, то пассажи-
ропоток, соответственно, 
сократится. Есть ли смысл 
повышать цену? Уже сей-
час километр пути там    
стоит 2,5 рубля.

Ещё в минувшем году 
пенсионеры и представите-
ли льготных категорий на-

скому обеспечению пере-
возок меняются - все авто-
бусы должны быть оснаще-
ны системой Глонас. Руко-
водство автопредприятия 
планирует оснастить все 
автобусы и видеорегистра-
торами, которые будут сни-
мать не только движение, 
но и всё происходящее в 
салоне. Пока речь идёт об 
установке оборудования на 
транспорт, идущий по меж-
дугородним и международ-
ным маршрутам. По сло-
вам С.В. Кугаевского, это 
будет происходить посте-
пенно и не в этом году. Те-
перь новые технические ус-
ловия прописываются и в 
конкурсной документации 
по договорам с областью. 
Администрация района вы-
сказала пожелание, чтобы 
транспорт, перевозящий се-
лян, был оснащён телевизо-
рами. Хотя, вряд ли те, кто 
едет, скажем, до Бизино или 
Малозоркальцево, успеют 
посмотреть какой-то фильм.

Для людей, комфорт, ко-
нечно, важен. Однако ко 
всему надо подходить с 
умом. Как выразился Сер-
гей Васильевич Кугаев-
ский,  «идём вперёд со 
скромной уверенностью». 
Думается, если автотран-
спортное предприятие бу-
дет финансово успешным, 
то и уровень комфорта для 
наших пассажиров станет 
выше. Мы подождём.

В конце минувшей недели в Тобольском до-
ме журналистов прошла пресс-конференция с 
директором ОАО «Тобольское пассажирское            
автотранспортное предприятие» Сергеем Васи-
льевичем КуГАеВСКИМ.

проводят разбирательство. 
Как правило, виновные при-
знают, что были неправы, и 
к ним применяют матери-
альные взыскания.

Скоро весна, а значит, 

девяти миллионов рублей. 
Их компенсировали дру-
гими видами заработков. 
Прошлый год был более 
удачным - плюс примерно 
0,5-1,5 миллиона рублей 

е.В. Новосёлов, С.В. Кугаевский и В.М. Плесовских

На сайте www.tpatp.ru вы можете оставить отзыв 
или предложение по работе ОАО «Тобольское 
ПАТП», заказать автобус, посмотреть расписание, 
купить билет на междугородний рейс и т.д. Брониро-
вание билетов по телефонам: 25-65-55, 25-84-53.

» Скоро весна, а 
значит, дачни-
ки отправятся 
в свои заго-

родные владения. Как за-
верили представители    
перевозчика, нынче все 
пригородные (дачные) 
маршруты сохранятся. 

Каждый из нас в опреде-
лённой степени пассажир. 
Иногда только безмолвно 
наблюдаем за происходя-
щим во время поездки. 
Участники встречи интере-
совались жалобами пасса-
жиров. Несмотря на то, что 
в ПАТП предпринимают 
меры для повышения каче-
ства обслуживания, жало-
бы от населения поступа-
ют. В основном они связа-
ны с культурой обслужива-
ния. Однако, как отметил 
заместитель директора 
В.М. Плесовских, если в 
прошлый период их коли-
чество доходило до 20 в 
месяц, то в 2014 году стало 
меньше. По каждой из них 

селения получили так на-
зываемые дорожные кар-
ты. Однако пока работа, 
связанная с электронным 
учётом, в автобусах не ве-
дётся. Как пояснил дирек-
тор ПАТП, это требует за-
трат в объёме порядка мил-
лиона рублей в месяц. Пра-
вительство области, де-
п а р т а м е н т  ф и н а н с о в , 
управление транспорта за-
нимаются вопросом опти-
мизации этой стоимости. 

Как и на любом предпри-
ятии, в ПАТП немаловаж-
ная составляющая рабо- 
ты - рентабельность. Как 
отметил С.В. Кугаевский, в 
2013 году предприятие  
сработало с убытком около 

(окончательный результат 
будет к концу февраля). 
Теперь транспортники ак-
тивно зарабатывают на 
рекламе, ремонте автобус-
ной техники школ города и 
ближайших районов, тех-
осмотре транспорта, услу-
гах по предрейсовому ос-
мотру водителей, на пред-
приятии есть лаборатория 
по установке тахографов.

Требования к техниче-

Все новости района!
3 мес. - 196 руб. 02 коп., 1 мес. - 65 руб. 34 коп.
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СПКК «Тобол» сообщает: годовое общее собрание членов СПКК «Тобол» в 
форме собрания уполномоченных состоится 20.03.2015 года в 11 час. 00 минут по ад-
ресу: Тюменская область, г. Тобольск, 9 мкрн., стр. 1, отель «Славянская», 1 этаж 

конференц-зал. Начало регистрации прибывших уполномоченных членов кооператива в 
10 час. 45 мин. Выборы уполномоченных будут проводиться по сельским поселениям в 
соответствии с графиком:

№ 
п/п Сельское поселение Ответственный 

за проведение собрания Дата проведения Место проведения Время

1 Абалакское Гартвих С.Г. 24.02.2015 г. Администрация Абалакского сельского поселения, с. Абалак, ул. Советская, д. 29 10 час. 00 мин.
2 Ачирское, Лайтамакское Гартвих С.Г. 05.03.2015 г. Администрация Лайтамакского сельского поселения, с. Лайтамак, ул. Набережная, д. 41 10 час. 00 мин.
3 Байкаловское Абдулина Н.Ш. 19.02.2015 г. Администрация Байкаловского сельского поселения, с. Байкалово, ул. Советская, д. 19 15 час. 00 мин.
4 Булашовское Буторина Н.А. 03.03.2015 г. Администрация Булашовского сельского поселения, с. Булашово, ул. Рабочая, д. 46 09 час. 00 мин.

5 Верхнеаремзянское Гартвих С.Г. 27.02.2015 г. Администрация Верхнеаремзянского сельского поселения, с. Верхние Аремзяны,                
ул. Школьная, д. 5«а» 09 час. 00 мин.

6 Ворогушинское Гартвих С.Г. 26.02.2015 г. Администрация Ворогушинского сельского поселения, с. Ворогушино, ул. Центральная, д. 1 15 час. 00 мин.
7 Дегтярёвское Шамуратов И.Т. 26.02.2015 г. Администрация Дегтярёвского сельского поселения, с. Дегтярёво, ул. Центральная, д. 31 10 час. 00 мин.

8 Ермаковское, Сетовское, 
Хмелёвское Гартвих С.Г. 05.03.2015 г. Администрация Сетовского сельского поселения, п. Сетово, ул. Центральная, д. 8 14 час. 00 мин.

9 Загваздинское Гартвих С.Г. 24.02.2015 г. Филиал Полуяновской СОШ, д. Епанчина, пер. Школьный, 5 11 час. 00 мин.
10 Карачинское Гартвих С.Г. 26.02.2015 г. Администрация Карачинского сельского поселения, с. Карачино, ул. Мира, д. 51«б» 14 час. 00 мин.
11 Кутарбитское Данилова Н.А. 25.02.2015 г. Администрация Кутарбитского сельского поселения, с. Кутарбитка, ул. Школьная, д. 25 14 час. 00 мин.

12 Малозоркальцевское, 
Надцынское, Башковское Гартвих С.Г. 19.02.2015 г. Дом культуры с. Малая Зоркальцева 13 час. 00 мин.

13 Ушаровское Гартвих С.Г. 17.02.2015 г. Администрация Ушаровского сельского поселения, с. Ушарова, ул. Береговая, д. 6 10 час. 00 мин.
14 Полуяновское Гартвих С.Г. 24.02.2015 г. Администрация Полуяновского сельского поселения, д. Полуянова, ул. Первомайская, д. 10 13 час. 00 мин.

15 Прииртышское Гартвих С.Г. 19.02.2015 г. Администрация Прииртышского сельского поселения, п. Прииртышский, ул. Советская,               
д. 20«в» 09 час. 00 мин.

16 Санниковское Муратбакиева С.Ш. 02.03.2015 г. Администрация Санниковского сельского поселения, с. Санниково, ул. Центральная, д. 21 14 час. 00 мин.
03.03.2015 г. Масловская средняя школа 15 час. 00 мин.

17 Тобольск Гартвих С.Г. 18.02.2015 г. г. Тобольск, 9 мкрн., стр. 2, офис 203 10 час. 00 мин.

Повестка собрания (утверждена на совместном заседании Наблюдательного сове-
та и Правления СПКК «Тобол» Протокол № 5 от 06.02.2015 года):

1. Утверждение годового отчёта и годовой бухгалтерской (финансовой) отчётности за 
2014 год.

2. Утверждение списка и сделок членов кооператива, в сделках с которыми присут-
ствует конфликт интересов.

3. Утверждение Устава в новой редакции.
С проектом устава СПКК «Тобол» в новой редакции члены кооператива могут ознако-

миться по адресу: Тюменская область, г. Тобольск, 9 мкрн., стр. 2, офис 203; в рабо-
чие дни с 9.00 до 12.00, с 13.00 до 16.00 часов.

официально

Отдел военного комиссариата Тюменской об-
ласти по г. Тобольску и Тобольскому району про-
водит набор граждан 1997-1998 г.р. для бесплатного обу-
чения в Тобольской автошколе ДОСААФ на водителей 
категории «В» и «С» - годных по состоянию здоровья к во-
енной службе и подлежащих призыву на военную службу 
осенью 2015 года. Начало обучения 1 апреля 2015 г.

Также отдел проводит предварительный отбор канди-
датов для поступления в военные учебные учреждения 
высшего и среднего профессионального образования Ми-
нистерства обороны России со сроком обучения пять лет 
(присваивается воинское звание лейтенанта) и два года 
десять месяцев (сержанта). В качестве кандидатов для за-
числения могут быть рассмотрены граждане России муж-
ского и женского пола, не проходившие военную службу, в 
возрасте от 16 до 22 лет, а также прошедшие военную 
службу в возрасте до 24 лет, годные но состоянию здоро-
вья к военной службе, имеющие (по состоянию на 1 июля 
2015 г.) среднее (полное) общее образование.

Обращаться: отдел военного комиссариата, г. То-
больск, ул. Октябрьская, 44, каб. № 25, тел.: 22-08-73.

Такую возможность по-
лучили в начале февраля 
жители Овсянниковского 
сельского поселения, на 
территории которого и со-
стоялась встреча с мест-
ной властью и представи-
телями районной админи-
страции.

С отчётом о проделан-
ной за прошедший год ра-
боте выступила глава 
сельской администрации 
Светлана Евгеньевна Са-
вина. Особое внимание 
она уделила исполнению 
бюджета. Расходование 
шло по направлениям в  
соответствии с бюджетной 
классификацией и в пре-
делах, установленных ре-
шениями Думы сельского 
поселения. Доходная и 
расходная части бюджета 
исполнены. Светлана Ев-
геньевна подробно остано-
вилась на исполнении сво-
их полномочий, рассказа-
ла о мероприятиях по бла-
гоустройству, отметив при 
этом активное участие са-
мих жителей. Из отчёта 
главы видно, что в работе 
сельской администрации 
больше было дел, а не ло-
зунгов. Территория раз-
вивается, идёт строитель-
ство индивидуального       
жилья.

Кроме главы с отчётом о 
работе выступил председа-
тель Думы сельского посе-
ления Сергей Викторович 
Нагибин, отметивший депу-
татов, которые не только 
настойчиво работают по 
выполнению наказов изби-
рателей, но и участвуют в 
спортивной и культурной 

местное самоуПравление

Лозунгов не было, 
были дела
Галина ГрЕБЕНЩИКОВА

Бывая в командировке в сельских поселениях, 
иногда выслушиваю людей, недовольных теми 
или иными реалиями их жизни. Но, тем не менее, 
далеко не каждый готов открыто высказать свои 
претензии местной власти. Традиционные инфор-
мационные встречи проводят как раз для того, что-
бы можно было лично обратиться к руководите-
лям органов местного самоуправления, и не про-
сто задать интересующий вопрос, но и получить 
ответ из первых уст здесь и сейчас.

жизни сельского поселе-
ния. Среди этих активистов 
Нина Владимировна Сави-
на, Сергей Владимирович 
Тарасов, Канифа Тимирга-
евна Кугаевская и Татьяна 
Борисовна Летова.

Поскольку на информа-
ционной встрече присут-
ствовали первый замести-
тель главы районной адми-
нистрации Алексей Тимо-
феевич Пронтишев, заме-
ститель главы райадми-
нистрации Марат Ихсано-
вич Бакиев, представители 
ЖКХ Тобольского района, 
вопросы посыпались гра-
дом. Значит, есть проблемы. 

Но, к сожалению, не 
всегда их могут решить гла-
вы сельских поселений. 
Сложившаяся на сегодняш-
ний день вертикаль власти 
в муниципалитетах пока-
зывает, что главы местных 
администраций, образно 
говоря, находятся на пе-
реднем крае. 131-й закон о 
местном самоуправлении 
полномочия дал, а вот 
средств на их осуществле-
ние не хватает. 

И, тем не менее, люди в 
Овсянниковском сельском 
поселении пришли рас-
сказать  о  наболевших    
проблемах.

Так что же волнует се-
лян? Прежде всего, каче-
ство воды.

- Ведро набираешь, а в 
нём одна треть ржавчины. 
Как использовать такую 
воду для приготовления 
пищи? Даже стирать невоз-
можно. Да и чистка водо-
напорной башни не произ-
водилась с 2000 года, - воз-

ния на участке возложен 
на мастера. Но напоминаю, 
что на заключение догово-
ра с лабораторией требу-
ется 200 тысяч рублей, а у 
жителей сельского поселе-
ния долг за коммуналь- 
ные услуги более трёхсот 
тысяч рублей.

Кстати, ситуацию с за-
долженностью потребите-
лей подробно обрисовала 
специалист отдела эконо-
мики МУПа Ольга Иванов-
на Киселёва:

- На первое января жи-
тели вашего сельского по-
селения не заплатили за 
ко мму н а л ь н ы е  у с л у г и      
392, 4 тыс. рублей. Только в 
Сузгуне долго на 214,8 ты-
сячи. Получается, что там 
никто не платит за пре-
доставляемые услуги. В 
прошлом году на выезд-
ные комиссии пригласили 
41 человека, из них только 
22 оплатили счета. У неко-
торых жильцов в том же 
посёлке Сузгун задолжен-
ность доходит до пятиде-
сяти тысяч рублей. И среди 

неплательщиков работо-
способные люди, а не пен-
сионеры.

Проблема задолженно-
сти за оказанные комму-
нальные услуги в районе из 
года в год стоит остро. И 
всем следует понять, что 
эти средства нужны и на 
очистку водонапорной баш-
ни, и на дезинфекцию тех 
же питьевых баков. Пора 
бы прозреть это, если хо-
тим жить комфортно.

Жительница Овсяннико-
вой Нина Николаевна Учи-
нина задала вопрос по во-
доснабжению амбулатории.

- На водопроводе про-
изошёл порыв, его ликви-
дировали и по каким-то 
причинам перекрыли по-
ступление воды в наше ме-
дицинское учреждение, - 
посетовала она.

А.Т. Пронтишев объяс-
нил, что эту проблему долж-
на снять администрация  
областной больницы № 3, а 
заведующей амбулаторией 
нужно быть настойчивей в 
решении вопроса.

Жители пожаловались 
на плохую телефонную 
связь, которой или нет сов-
сем, или на одной линии 
можешь прослушать двух 
абонентов.

Вновь звучали жалобы 
на нецелесообразность 
размещения паспортного 
стола в посёлке Сетово:

- Кто это придумал? Как 
нам, пенсионерам, туда до-
бираться? Да и не только 
пенсионерам! Легче до-
ехать до города, - в один 
голос возмущались люди.

Не осталось без внима-
ния участников встречи   
и отсутствие остановочно-
го комплекса на Левобе-
режье. По этому поводу        
А.Т. Пронтишев дал кон-
кретный ответ:

- Остановочный ком-
плекс на Левобережье бу-
дет установлен, город вы-
деляет землю, и после про-
ведения торгов начнутся 
работы.

Информационная встре-
ча продолжалась более 
двух часов и прошла про-
дуктивно как для жителей, 
так и для районной вла-
сти. В завершение Алексей 
Тимофеевич Пронтишев 
пообещал, что по всем под-
нятым проблемам обя-
зательно будут приня -
ты меры.

» Проблема за-
долженности 
за оказанные 
к о м м у н а л ь -

ные услуги в районе из 
года в год стоит остро. И 
всем следует понять, что 
эти средства нужны и на 
очистку водонапорной 
башни, и на дезинфекцию 
тех же питьевых баков. 
Пора бы прозреть это, если 
хотим жить комфортно.

мутилась К.Т. Кугаевская.
На её вопрос ответила 

специалист МУП ЖКХ То-
больского района Любовь 
Геннадьевна Колчанова:

- Весной нынешнего 
года водонапорную баш-
ню очистят от механиче-
ских загрязнений. Кон-
троль над проведением 
дезинфекции питьевых ба-
ков и сетей водоснабже-

Десятого февраля в Доме журналистов прошла 
пресс-конференция «ершовские дни и масленич-
ная неделя в Тобольске».

О множестве интереснейших мероприятий, которые с 
размахом пройдут в Тобольске, Ишиме, Ялуторовске, 
Заводоуковске и Тюмени, поведала директор Тоболь-
ского историко-архитектурного музея заповедника      
С.Ю. Сидорова. В год 200-летия со дня рождения созда-
теля сказки «Конёк-Горбунок» Петра Павловича Ершова 
«Фестиваль одной сказки» будет носить всероссийский 
масштаб: организаторы обещают выставки, акции, квест-
конкурсы, игры, встречи и конференции. Масленичная 
неделя - заигрыш, лакомка, тёщины блины, разгуляй 
(интеллектуальные бои), семейные посиделки - пройдёт 
в Гостином дворе музея и на территории тобольского крем-
ля с 16 по 22 февраля. Приглашаются все желающие.

Директор Тобольского драматического театра Сергей 
Владимирович Радченко сообщил, что труппы ТЮЗов из 
Саратова, Уфы и других городов представят на тоболь-
ской сцене свои спектакли по сказке о Коньке-Горбунке. 
Ожидаются и приятные сюрпризы: Московский куколь-
ный театр им. С.В. Образцова и музыкальная постанов-
ка с песочной анимацией и художественным словом из 
Томска - сказка с оркестром. Чудеса, да и только: всё по-
ершовски, начнутся в театре с первого марта.

Фания ЗАЛЯ, фото Тимура КАрЫМОВА

на ершовской 
стороне
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Совет ветеранов и администрация Верхнеарем-
зянского сельского поселения поздравляют всех ян-
варских и февральских именинников.

Сердечно поздравляем труженицу тыла Марию Иг-
натьевну просвиркину с 90-летием. Мария Игнатьев-
на всю жизнь была медицинским работником в нашем 
сельском поселении. Добрая, приветливая - настоящая 
сестра милосердия. Воспитала прекрасных дочерей. 
Любящая и всеми любимая бабушка.

Прекрасный возраст 90!
Его прожить не так-то просто.
 В кругу семьи в кругу друзей
 Желаем встретить юбилей!

Совет ветеранов и администрация Надцынского 
сельского поселения поздравляют январских и фев-
ральских юбиляров: с 60-летием - Виктора Николаеви-
ча Калинина, Машката Шарифеевича Ряжева, Алек-
сея Ахтамовича Аптрахимова; 65-летием - Мауфика 
Шафиевича Саитова, Александра петровича Торо-
пова, Людмилу Яковлевну Малыгину; 70-летием - 
Александра Константиновича Филатова; 85-летием - 
Анну Гавриловну Балуеву.

Звучат сегодня поздравления
Родных, знакомых и друзей…
 Чудесным будет настроение 
 В роскошный этот юбилей!

наши юбиляры

Любимую нашу Анну Константиновну Тамчугову 
поздравляем с днём рождения и масленицей!

Вы добродушная, родная,
                              дорогая,
Мы очень любим, 
                       уважаем вас.
Таких, как вы, 
       мы больше и не знаем
Вы обладательница 
            самых добрых глаз!
Так никогда задор свой 
                       не теряйте,
Живите ещё много-много
                                      лет
И радоваться никогда 
                    не забывайте!
Таких, как вы, 
      на свете больше нет!

С уважением семьи БеССОНОВых, БАлИНых, 
БИзИНых, ШеВчеНКО, ПлехАНОВых

* * *

* * *

Администрация Тобольского района информи-
рует население о (возможном) предстоящем пре-
доставлении земельных участков:

- для размещения карьера в районе д. Куприна;
- для размещения площадок складирования песка в Баш-

ковском сельском поселении, на левом берегу Старицы;
- для реконструкции ВЛ-0,4 кВ объекта «ВЛ-0,4 кВ от 

КТП 1421, 2096 н.п. Медянки. КТП 2096-250 кВа н.п. Ме-
дянки с ТМ 250 кВА»; в д. Медянки Татарские, ул. Цен-
тральная, к участку № 50«а»;

- для строительства складских помещений в д. Загваз-
дина, ул. Молодежная, 2«в»/1;

- для реконструкции ВЛ-0,4 кВ объекта «ВЛ-0,4 кВ от 
КТП 1445, 2126, 1446 Ломаево. ВЛ-0,4 кВ от КТП 2202, 
1444, 2227 н.п. Башково. КТП 2126 с ТМ» в д. Дурынина, к 
участку № 42«б»;

- для реконструкции ВЛ-0,4 кВ объекта «ВЛ-0,4 кВ от 
КТП 1588 н.п. Булашово» в с. Булашово, ул. Колхозная, к 
участку № 36«а».

Приём заявлений и возражений осуществляется в       
течение 14 (четырнадцати) дней со дня публикации нас-

Администрация Тобольского муниципального 
района предлагает к передаче в аренду земельный 
участок из земель сельскохозяйственного назна-
чения (древесно-кустарниковая растительность, нару-
шенные земли) ориентировочной площадью 4 га для рас-
ширения деятельности крестьянского (фермерского) хо-
зяйства. Участок расположен в 800 метрах от д. Веснина 
по направлению на восток, 250 метрах от а/д Тобольск - 
Веснина по направлению на север, в смежных границах     
с земельным участком с кадастровым номером 
72:16:0418002:32. Имеются ограничения - линия электро-
передачи.

Приём заявлений и обоснованных возражений осу-
ществляется в течение месяца со дня публикации настоя-
щего сообщения по адресу: 626152, Тюменская область, 
г. Тобольск, ул. С. Ремезова, 24 (администрация То-
больского муниципального района).

ПРОДАёТСЯ идеальный семейный автомобиль 
Citroen C4 GrandPicasso (2008 г.в., 7 мест, автомат, 
двухзонный климат-контроль, CD-чейнджер, сигна-
лизация с автозапуском, подогрев двигателя, ком-
плект летней резины на фирменных литых дисках).

Тел.: +7-912-920-77-07.

тоящего сообщения по адресу: 626152, г. Тобольск,        
ул. С. Ремезова, д. 24 (администрация Тобольского 
муниципального района).

* * *

Вестник районной администрации

сегоДня - День святого валентина

Ты любовь моя первая!
Сегодня во всём мире отмечают День святого 

Валентина. А в России праздник, который пришёл 
из Средневековья, называют просто Днём всех 
влюблённых. Школьники и молодёжь дарят друг 
другу валентинки, раздают шары в форме серде-
чек, несут цветы любимым, готовят милые сюр-
призы. Глядя на шалости юных, задумываются о 
своём взрослые: «Где ж вы, годы молодые, где ты, 
первая любовь?..».

никаких чувств не осталось, 
никаких романтических от-
ношений! Я росла в по-
слевоенные годы. Но раз-
ве можно забыть волную-
щую пору первой любви! 
Я, пятнадцатилетняя дев-
чонка, встретила его в де-
ревне, куда приехала в го-
сти к дяде. А мой Ромео 
оказался из соседней де-
ревни. Мы бродили ночами 
напролёт, катались на сан-

ках, бегали из дома в 
дом к друзьям. Неде-
ля каникул промча-
лась, как день, и мы 
должны были рас-
статься. А через 
день получила от 
него письмо, потом 
снова и снова… И 
завязалась перепис-
ка, словно мы не мог-
ли наговориться. Внучка 
говорит: «Отсталый ты че-
ловек, бабушка, ведь се-
годня есть интернет - об-
щайся сколько хочешь». А 
я всегда с удовольствием 
вспоминаю свою первую 
любовь. Судьба нас раз-
вела: после окончания 
школы он уехал учиться в 
другой город. Потом уже ко 

мне пришло настоящее 
чувство, но первую любовь 
никогда не забуду.

С. ВОлКОВА, бывшая 
горожанка:

- Верите ли вы в любовь 
с  первого  взгляда? На 
меня, городскую девчонку, 
она обрушилась в студен-
ческие годы. Я заканчива-
ла Тобольское педучили-
ще, а мой Сергей - инду-
стриальный институт. Мы 
не могли друг без друга 
прожить ни дня. Мама уго-
варивала подождать с же-
нитьбой до получения ди-
плома. Но мы и слушать не 
хотели. Поехали на Север 
уже мужем и женой. Всё 
складывалось просто, как 
в кино: была работа, под-
растали дочки, Сергей обо-

жал меня. И вдруг он забо-
лел. Через несколько ме-
сяцев  я осталась одна с 
маленькими дочурками. 
Свет померк в моих гла-
зах, я не находила себе 
места. Неужели так быва-
ет в жизни: вот оно сча-
стье, и вдруг пустота… 
Мне не хотелось жить, но 

надо было ради дочек.
Оставаться там, где мы 

были счастливы, я не смог-
ла. Собралась с духом и 
уехала в деревню. Ушла в 
работу, да и не могу я без 
своих учеников, маленьких 
непосед. О личной жизни 
не хотелось думать, но… 
Николай в моей жизни поя-
вился случайно, пришёл 
помочь новой учительнице 
поправить забор. Я снача-
ла и не обратила внима-
ния. Простой деревенский 
парень, работяга. А он за-
частил, да и девчонки ста-
ли спрашивать: «Когда дя-
дя Коля придёт?». Однаж-
ды случайно увидела, как 
радостно вспыхнули у него 
глаза при нашей встре-    
че. Мы подружились. Через 

какое-то время поняли, что 
нас тянет друг к другу. В 
общем благодаря моим 
дочкам мы вместе уже поч-
ти 30 лет. Девочки давно 
выросли. А я благодарна 
мужу за его внимание и 
любовь. Чувствую себя са-
мой счастливой женщи-
ной на земле!

Помните ли вы свою 
первую любовь? Мы попро-
сили читателей разного 
возраста рассказать о пер-
вом светлом чувстве, кото-
рое они испытали.

А. зыРЯНОВ, с. Санни-
ково:

- Моя первая любовь 
оказалась единственной. 
Мы учились в одном клас-
се. Она сидела впереди, я - 
на «камчатке». Я влюбил-
ся, как мальчишка, где-то в 
классе седьмом. Но Надя 
не обращала никакого вни-
мания на мои взгляды. И 
только окончив семилетку  
и ремесленное училище в 
Тобольске, я решился по-
дойти к девушке. Это было в 
1957 году, как сейчас помню, 
на октябрьские праздники. 

Нашим чувствам при-
шлось пройти долгую про-
верку временем (смеётся), 
почти восемь лет. Я ушёл в 
плавание, потом в армию. 
Я ей писал такие письма! 
Потом Надя уехала по рас-
пределению в школу в Ниж-
нетавдинский район. 

Вернувшись со службы, 
сразу предложил ей руку и 
сердце. Весной 1965-го мы 
поженились, и вот уже ско-
ро будет полвека, как идём 
по жизни вместе. Надеж-  
да Максимовна для меня   
не просто верная спутни-
ца, она радость и свет, ис-
точник вдохновения, на-
дежда и вера. 

Не верьте, когда гово-
рят, что с годами чувства 
ослабевают. Я - счастли-
вый человек, потому что со 
мной рядом любимая жен-
щина, мой идеал, моя Все-
ленная!

е. МуРАТОВА, с. Воро-
гушино:

- Я наблюдаю, как влюб-
ляется современная мо-
лодёжь, и только удивляюсь: 

21 сообщение 
на телефон доверия

межмуниципального отдела МВД России «То-
больский» поступило в январе.

Два гражданина проинформировали о преступлени-
ях, три звонка касались административных правонару-
шений, восемь - о различных происшествиях, шесть че-
ловек нуждались в консультациях. Также на телефон до-
верия дежурной части поступило два сообщения с жало-
бами на действия сотрудников полиции.

По всем поступившим сообщениям приняты процес-
суальные решения, часть материалов передано по под-
следственности в другие силовые структуры. 

Пресс-служба МО МВД России 
«Тобольский»

объявления


